



PROYECTO Y VIVIENDA
EL DISEÑO DE LOS ESPACIOS
PARA EL HOMBRE

I. ARAUJO, I. JIMÉNEZ, J. R. GARITAO-
 NAINDÍA.

EUNSA S.A. PAMPLONA 1996
 149 pags. ISBN: 84-313-1404

El libro recoge un recorrido a través del proceso que sigue el arquitecto al proyectar una vivienda.

En el quehacer del arquitecto, los edificios dotacionales y de carácter público han ocupado preferentemente la labor creativa de los últimos tiempos. Quizás por eso el resultado de las viviendas, ha sido en tantas ocasiones, pobre e insatisfactorio, no solo desde el punto de vista del usuario, sino incluso de todos los pobladores de los distintos núcleos urbanos, que hemos visto como un parque de viviendas homogéneo y monótono ha venido a ocupar y a modificar el paisaje urbano, con conjuntos residenciales que muy pocas veces aportan algo original, nuevo, o simplemente bello, a nuestras ciudades.

No hay que olvidar tampoco la presión que promotores e inversores ejercen de manera directa sobre los diseñadores, pues son muy excepcionales los casos en que la iniciativa promotora busca algo más que conseguir el mayor aprovechamiento de un solar, para lograr la máxima rentabilidad económica, antes que preocuparse por ofrecer un producto digno, con la calidad suficiente para el uso a que va a ser destinado.

La reflexión crítica se centra, por tanto, en el análisis de los aspectos que constituyen la esencia de los espacios habitables para el hombre, constituido en el núcleo social que supone la familia y su evolución a lo largo de los años. Dicho estudio parte en primer lugar

de los conceptos antropológicos, sociales, y morales, para proseguir más tarde a través del propio proceso creativo y la actitud con la que el arquitecto debe enfrentarse al tema de la vivienda, tan conocido por un lado, pero tan profundamente ignorado por otro, a la vista de los resultados. Por último, se relacionan pormenorizadamente todos aquellos espacios que constituyen el conjunto de la vivienda y se van describiendo y analizando cada uno de ellos, para fijar los elementos esenciales que los caracterizan, y que por tanto permiten dar respuesta a las verdaderas necesidades del usuario, lo que puede dar lugar a nuevas soluciones que respondan a las exigencias de nuestro tiempo.